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会 議 録 

会議の名称 平成 30年度 第 5回 栃木中央地域会議 

開催日時 平成 30年 8月 23日（木）18時 00分開会～19時 19分閉会 

開催場所 蔵の街観光館 2階 多目的ホール  

出席者及び欠席者氏名 別記 1のとおり 

事務局職員職氏名 別記 1のとおり 

その他出席者等 別記 1のとおり 

会議事項 別記 2のとおり 

会議の公開又は非公開の別 公開 

傍聴人の数 0人 

その他必要事項 なし 

会議の経過（議事の要旨） 別記 3のとおり 

 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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別記 1 出席者及び事務局 

 

○出席者（委員） 

会 長 佐山 正樹     委 員 臼井 義雄 

委 員 大島  努     委 員 大出 陽子 

委 員 岡田 真由美    委 員 杉戸  洋      

委 員 関口 利枝     委 員 羽田 明子      

委 員 町田 爽起夫    委 員 村田 弘子 

委 員 森戸  稔     委 員 山本 キミ子 

 

○欠席者（委員）   

副会長 石河 不砂     委 員 池添  亮      

委 員 木村 隆夫     委 員 鷹箸 久江 

委 員 田島  大     委 員 松本 真由美 

 

○事務局 

【総合政策部】 

 横倉 延男（地域づくり推進課長兼栃木中央地域まちづくりセンター所長） 

 加茂 浩史（地域づくり推進課長補佐） 

 熊谷 充晴（地域づくり推進課副主幹） 

 鈴木 晃子（地域づくり推進課主事） 

 臼井 崇倫（地域づくり推進課主事） 
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別記 2 会議事項（議題及び会議結果） 

  

1 開 会 

 

2 会長あいさつ 

佐山会長 

  

3 報告事項 

佐山会長より 8月 17日開催の平成 30年度第 1回栃木市地域会議連絡調整会議の報告 

 

4 議 事 

（1） 地域予算提案事業検討 

 これまでの議論を踏まえ、地域予算の対象事業として以下の 3つを候補とした。 

 ・蔵の街広場整備事業 

 ・地域遺構看板設置事業 

 ・交通事故防止対策事業 

                         

（2）その他 

   

5 その他 

（1）次回の地域会議について 

    ・平成 30年 9月 20日（木） 18時 30分～ 

      市役所本庁舎 3階 正庁 

 

（2）地域自治交流会の開催について 

    ・平成 30年 9月 29日（土） 13時 30分～ 

      国府公民館 

 

6 閉 会 
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別記 3 会議の経過（議事の要旨） 

発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項 

 

 

 

 

 

事務局 

 

佐山会長 

 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

佐山会長 

 

 

 

委員一同 

 

佐山会長 

 

委員 

 

佐山会長 

 

 

 

 

委員 

 

佐山会長 

1 開会 

 

2 会長あいさつ 

 

3 報告事項 

 前回の地域会議以降委員の皆様が出席された会議について報告願います。 

 

 8月 17日開催の平成 30年度第 1回栃木市地域会議連絡調整会議の報告。 

 

4 議事 

 （1）地域予算提案事項検討について 

事務局より説明をお願いします。 

 

地域予算の対象事業として以下の 3つの事業の見積書を徴しました。 

 【資料に基づき 3つの事業について説明】 

・蔵の街広場整備事業 

 ・地域遺構看板設置事業 

 ・交通事故防止対策事業 

 

3 事業ございますが蔵の街広場整備事業につきましては、検討項目がたくさん

ございますのでその他 2事業の妥当性から検討してまいりたいと思います。 

交通事故防止対策事業についてはやるという方向でよろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

地域遺構看板設置事業についてはどうでしょうか。 

 

できればやった方がいい。 

 

歌麿を活かしたまちづくりではＡ3 サイズの看板を検討しているが、本事業で

はＢ4 サイズが適当と思います。観光地を見回しても看板はあまり目立たないサ

イズが多い。サイズや文字数の関係も含めて、文化課や蔵の街課とも協議をして

市として統一感のあるもので提案したらどうでしょうか。 

 

継続して取り組む事業として考えてよろしいか。 

 

関係課との調整も想定され、かつ、設置場所の選定も難しいと思えるので、そ



5 

 

 

 

佐山会長 

 

委員 

 

事務局 

 

 

佐山会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

佐山会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

 

佐山会長 

 

 

のように進めていきたいと思います。 

 

蔵の街広場整備事業についてはどうでしょうか。 

 

前回会議でイベント活用を提案したがどのように検討されたのか。 

 

広場東側は整備事業計画には盛り込まずイベント等ができる広いスペースは

残してあります。 

 

東屋の壁を抜き新しい観光案内図を取り付けること等には多額の費用が掛か

ってしまうため限られた地域予算では困難である。イベント等にも使える場とし

ての整備として検討していきたい。 

 

今更だが、蔵の街広場の位置は悪いのではないか。観光客が駅からあそこまで

行くとはあまり思えないし、果たしてそのような場所を整備する必要があるのだ

ろうか。 

 

嘉右衛門町が伝建地区として指定され近年活性化されてきているので、今後は

観光客の増大も見込めると思えるので広場としての価値も上がるのでは。 

 

イベントにも使える空間としての小改修を考えてみてはどうか。更に見通しも

良く防犯上も問題ない改修を考えたい。また、事務局が調べた結果によると、東

屋の壁を抜くためには構造計算をしたうえで安全性が確立されてからでないと

取り組めない。その費用には約４０万円程度かかる見込みであり、結果回収不能

となると計算費用をドブに捨ててしまうようなことになってしまう。曖昧なもの

に莫大な予算を投入することは意味がないと思う。 

 

それならば手をかけずそのままにしておいた方がいいのでは。 

 

広場の掃除等をしてくれている第一地区連合会の方と話をしたところ、広場を

使っている人たちがいるので自由に使えるスペースは残るのか、植栽の手入れが

されてなく見栄えが悪いのでできれば手入れをしていただけると助かりますと

の話を受けました。 

 

毎年手入れをしないと維持はできない。 

 

蔵の街広場の位置付けが地域に根差したものになれば自治会の協力を得て管

理していけるのでは。 
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委員 

 

 

佐山会長 

 

 

 

委員 

 

佐山会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 

 

 

佐山会長 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員 

第２公園も自治会の人が掃除をしている姿を見かけるのでゆくゆくはそうな

ってもらえるとよいと思う。 

 

ここまでの話をまとめると、地域遺構看板設置事、交通事故防止対策事業で約

１００万円の事業計画を策定することは決定しています。提案限度額までの残額

約２５０万円を整備事業に充てることが妥当かを検討したいと思います。 

 

単年での整備ではなくて複数年かけて整備してはどうか。 

 

必ずしも単年で完結させなければならないわけではない。現時点では広場をど

のように使っていくか不透明であり、道路に面したところには壁で囲われている

東屋があり大規模な改修は困難と思える。まずは多くの人が気軽に広場を利用で

きるように整備した方がいいと思う。 

 

ベンチが腐っていると当然人も座らない。人間の心理として汚いところを自ら

きれいにしようとは思わない。まずはベンチを修繕して、植栽の手入れをし、環

境を整えたほうが良いと思う。 

 

屋根付きベンチの提案もあるが、４人しか座れないものに投資する必要はない

と思う。 

 

テーブル付きベンチのイメージを詳しく教えていただきたい。 

 

トイレ脇の下屋に設置を考えている。下屋があるため日よけにもなる。道路沿

いに設置するため車止めを設置することで自転車の侵入及び道路への飛び出し

を防ぎ安全を確保します。 

 

現在は手入れが行き届かず荒れた状態になっているが、予算を投入し目の届く

状態にすることから始めてはどうか。 

 

中央地域のことを考えると公園緑地課と自治会の連携で維持できる状態まで

にはしたい。 

 

今までの話をまとめてみると、地域遺構看板設置事業、交通事故防止対策事業

は見積書のとおり。蔵の街広場整備事業はトイレ横にテーブル・ベンチセットの

設置、東屋の案内看板改修、すでに設置されているベンチの改修、植栽を公園緑

地課と協議し、事業計画書を作成してよろしいでしょうか。 

 

 広場の照明はどうなっているのか。 
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事務局 

 

佐山会長 

 

 

 

 

佐山会長 

 

事務局 

 壁沿いの置き石の中に壁を照らす間接照明があるが現在使われていない。 

 

 せっかく整備しようとしているので照明が使えるかも確認していただきたい。 

あらためて、この内容で事業計画書を作成してよろしいでしょうか。 

 

（一同了承） 

 

 ありがとうございました。 

 

それでは、ただ今の意見を事務局で精査したうえで事業計画書を作成し、次回

会議でお示しいたします。 

 

5 その他 

（１）次回開催予定 平成 30年 9月 20日（木） 18時 30分～ 

          栃木市役所本庁舎 3階 正庁 

 

（２）地域自治交流会の開催について 

 平成 30年 9月 29日（土） 13時 30分～ 

          国府公民館 

  

6 閉会 

 


